
 

Acta N° 34  

Reunión Comité Consultivo  

Tema: Segunda reunión del Comité Consultivo Paraguay 2024 

Lugar: Virtual – Plataforma Meet 

Fecha: 27 de setiembre de 2024 

Hora desde: 09:30 hasta: 11:30 hs 

Convocados: Miembros del Comité Consultivo y editores de SciELO Paraguay 

 

A los 27 días del mes de setiembre de 2024, siendo las 9:30 hs se reúnen los 

Miembros del Comité Consultivo y los editores de la Colección SciELO Paraguay, 

convocada por el Coordinador General de SciELO Paraguay Dr. Edmundo Granada, 

para llevar la segunda reunión anual de comité. En ausencia del Dr Granada, la Dra. 

Florencia del Puerto, representante suplente del Comité Consultivo, lidera la reunión. 

Participantes: Zoilo Morel, Herib Caballero Campos, Luis Dávalos, Angel Ricardo 

Rolón, Arnaldo Esquivel Fariña, Bartolome Sánchez, Helmut Segovia, Ivan Barrios, 

Leticia Ramírez Pastore, Lourdes Talavera, Miriam Espínola, Raúl Real, Verónica 

Meza y Florencia del Puerto. 

En la ocasión se tocaron los siguientes puntos: 

-Debate sobre el procedimiento de aplicación de los Criterios SciELO específicamente 

en dos puntos relacionados al Modus Operandi de las Ciencias Abiertas: 

Disponibilidad de Datos y disponibilidad de comentarios del revisor. 

 

-Se realizará un borrador del apartado sobre esos nuevos criterios a incluir que 

quedará disponible por un tiempo prudencial para que puedan acceder a hacer sus 

sugerencias de mejora de manera a incluir a los criterios SciELO Paraguay. 

 

-Se menciona que en caso haya errores gramaticales en los comentarios del revisor, 

se podría realizar las correcciones pertinentes con previo consentimiento de este, 

antes de levantar a la página de la revista el comentario. 

 

-Se menciona que, entre las opciones de disponibilidad de los comentarios de los 

revisores, es loable otorgar un doi a cada comentario, a modo de reconocimiento por 

la labor que se desempeña en los procesos de revisión y que hasta hoy en día carecen 

de mayores reconocimientos en el proceso de publicación de un artículo.  

 

-Se menciona el pedido al CONACYT, a través del director del Comité Consultivo de 

SciELO, Paraguay, del servicio de Software antiplagio para las revistas que forman 

parte de la colección SciELO Paraguay. Sobre este punto, se mencionó que hasta 

ahora no fue viable esa propuesta, no obstante, en el marco de la convocatoria 

Fortalecimiento de las revistas” que actualmente está en curso, se incluye en la Guía 

de Bases y Condiciones, la capacidad de acceder a ese tipo de softwares, pero sería 

de uso exclusivo de la revista que gane la postulación. De todas formas, la 

representante del CONACYT, Ing Verónica Meza, se ofreció para ayudar a buscar 

alternativas para explorar la posibilidad de que el CONACYT a futuro pueda generar 

alguna estrategia para apoyar en ese punto. 

 

Se da por terminada la reunión siendo las10:46 hs. am 

 

Los participantes aprueban el Acta. 


